

DECLARACION PÚBLICA

Considerando que el Santuario de la Naturaleza "Carlos Anwandter", ubicado en las cercanías de Valdivia, es un humedal bajo la protección de la Convención Ramsar (por lo tanto de reconocida importancia mundial como sitio para la concentración y reproducción de aves acuáticas) y que el cisne de cuello negro (*Cygnus melancoryphus*) es un ave que se encuentra en la categoría de especie vulnerable en Chile, la **Unión de Ornólogos de Chile** mira con preocupación y considera inaceptables las medidas que se han tomado hasta el momento en relación a los graves y lamentables hechos ocurridos recientemente en este lugar.

El Santuario "Carlos Anwandter" dadas sus características es un lugar insustituible para la nidificación del cisne de cuello negro (y de muchas otras aves acuáticas) y para la conservación de biodiversidad en general, por lo que impacta y preocupa la falta de diligencia en las medidas tomadas por las autoridades locales para evitar su degradación y así cumplir con los tratados internacionales suscritos por el Estado chileno en este ámbito.

Consideramos absolutamente necesaria la pronta entrega del informe final de Universidad Austral que indique tanto la razón de la acumulación de metales pesados en hígados y riñones de los cisnes como la relación entre la contaminación del santuario y la actividad industrial en el lugar. Exigimos la inmediata y seria coordinación de acciones que realmente contribuyan a detener la muerte de estas aves, y evitar situaciones similares en el futuro.

UNION DE ORNITÓLOGOS DE CHILE